

CRÓNICA MATARONESA.

Periodico de intereses locales, agricultura, industria, comercio, literatura y artes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Mataró y Barcelona.	4 rs. al mes.
En los demás puntos de España.	15 rs. trimestre.
Ultramar.	70 rs. al año.
Se paga por anticipado.	
Números sueltos.	1 real y medio.

Redaccion y administracion, Riera, 48.

Los anuncios se insertarán á 16 mrs. línea á los suscritores, y 32 á los no suscritos.
A los suscritores se les insertarán, gratis tres líneas mensuales. No se devuelven los originales, pero se inutilizarán.
Las suscripciones comienzan siempre en 1.º de mes.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Mataró, Imprenta de Abadal. Barcelona, Sauri, calle Ancha. Manero Rambla de Santa Mónica. Vives, plaza de Santa Ana. Lopez Vernagosi calle Ancha, Rambla del centro, y Centro de obras de Cataluña Platería, Habana. D. Andrés Graupera, librería nacional y extranjera, calle del Obispo.

Correos en Mataró.

Entradas.

De Barcelona á las 7 m. 1 ½ tarde. Para Barcelona 8 ½ m. y 2 ½ tard.
De Gerona á las 8 ½ m. y 2 ¾ tarde. Para Gerona 7 m. Id. 1 ½ tarde.

NOTA. En los buzones se recogen las cartas una hora antes de la salida de los correos.

Correos en Barcelona.

De Madrid 4 y media t. y 9 n. Para Madrid 6 y 12 m.
De Manresa, Solsona, Berga y Cardona 9 m. Para Manresa, Solsona, Berga y Cardona 4 y media tarde.
De Valencia 10 y media m. 9 n. Para Valencia 6 m. 4 t.
De Tarragona 9 noche. Para Tarragona 12 y media t.
De Gerona y extranjero 4 t. Para Gerona y extranjero 12 ½ t.
De Gerona, . . . 7 t. Para Gerona 6 m.
De Igualada 9 y media m. Para Igualada 6 y medio m.
De Granollers, Vich, Moyá y Caldes de Mombuy 8 m. Para Granollers, Vich, Moyá y Caldes de Mombuy 6 y media.

NOTA. La correspondencia para Andalucía, Murcia, Albacete y Ciudad Real se dirige por Valencia

Salidas.

Ferro-carril de Barcelona á Gerona.

Entradas.

De Barcelona á las 7 h. 10,20 mañana. Para Barcelona 6 25 h. 8,50 mañana.
Id. 1,32, 4, 2; 7,3 h. tarde. Id. 12,24 h. 2,43 6,24 h. tarde.
De Empalme 8,45, h. mañ. 2,38 tarde. Para Empalme. 7,7 h. mañ. 1,55 tarde.
De Arens. 6,20 m. 12,19 6,19 tarde. Para Arens. 10,30 m. 4,6 7,9 tarde.

Salidas.

Línea de Granollers.

Salidas. De Barcelona a 6,30, 8,30 mañana. 1. 5. h. tarde.
De Gerona, 9 h. 12 mañana.

De Barcelona á Tarragona.

De Barcelona á Tarragona 6 h. mañana. 1,30 tarde.
Id. á Martorell 6 h. 8,30 h. 12 mañana. 2,20 h. 6 tarde.
Id. á Vilafranca 5 h. 12 mañana. 1,30 h. 4, 30 tarde.

De Barcelona á Zaragoza.

De Barcelona á Zaragoza 7,30 mañana. De Barcelona á Lérida 12,35 tarde.
Id. á Manresa 4,45 tarde.—De Barcelona á Tarrasa. 7,5 h. tarde.

LA ACTIVIDAD.

Hé aquí el nombre de la facultad, de la disposición natural, que mas puede y debe influir en el descubrimiento de las fuerzas individuales, en el desarrollo de la pública riqueza, en el progreso general.

Antítesis de la inercia, de la pereza, de esa madre de la abyección, produce tantos bienes como esta males.

La pereza ahoga las ideas, esas divinas semillas del pensamiento; la actividad cultívalas esmeradamente.

La pereza debilita las facultades morales y físicas, la actividad facilita y dirige su desarrollo y robustez.

La pereza pervierte el corazón, alimenta la ignorancia, fomenta el vicio, sostiene las preocupaciones, sirve eternamente al privilegio, á la servidumbre, al mal; la actividad domina las tempestades del espíritu, multiplica las fuerzas productoras, anima y propaga las luces, ahuyenta los vicios, protesta á cada paso contra las violaciones del derecho, y de ordinario solo quiere servir á la expansión, á la industria, al trabajo, al progreso en todas sus manifestaciones.

La pereza, en fin, degrada, envilece, prostituye lo mismo á los pueblos que á los individuos, la actividad dirige á estos y á aquellos continuamente por la senda del bienestar.

El hombre perezoso no puede ser rico, ni goza de verdaderas satisfacciones, ya porque la pereza solo sabe consumir, ya tambien porque el hastío la sigue como la sombra al cuerpo.

Los pueblos poseidos del mismo vicio, inertes, afectos al quietismo, serán siempre pobres, débiles, párias.

La historia, esa ciencia de la vida en acción, nos presenta cien y cien ejemplos de esto mismo; cien y cien pueblos empobrecidos por el influjo de

los mayores enemigos del hombre y la sociedad, de la miseria y de la ignorancia, y regenerados merced á la salvadora actividad.

Si el ciudadano goza de ciertos derechos que antes no gozaba; si la amortización, esa pereza de la propiedad, ha perdido su razón de ser; si la emisión del pensamiento y los sagrados fueros de la conciencia cuentan con algunas garantías; si la administración pública se ha regularizado, y la industria y el comercio, libres de un sin número de gabelas, van adquiriendo desarrollo é importancia; si las luces se han difundido, y la riqueza ha crecido considerablemente, y las asociaciones, las fábricas, las locomotoras y los telégrafos, que aquí y allá se ostentan, anuncian nuevos bienes y mayores adelantos, es, á no dudarlo, por que al quietismo ha sucedido el movimiento; la actividad, á la inercia.

La actividad es la gota de agua que agujerea á mas dura piedra.

El hombre diligente, perseverante, ama el trabajo, respeta la virtud, lucra sin desfallecer jamás contra la desgracia y el vicio, y defiende á brazo partido sus derechos é intereses.

Los pueblos activos fueron y serán siempre los mas ricos, los mas poderosos, los mas felices y prósperos.

Todo cuanto de depresivo, de injusto, de arbitrario existe en el mundo, tiene su causa en la pereza, en el abandono, en la inmovilidad.

Todo cuanto de bueno poseen las familias y las naciones, leyes, artes, fábricas, caminos, puertos, industria, comercio; todo, absolutamente todo, es obra de la actividad.

Luego, los individuos y los pueblos tienen, no solo obligación, sino el mas vivo interés de ser activos, diligentes, previsores.

Luego, la actividad es condición inherente á la vida; y las consecuencias de la actividad, son el verdadero progreso.

E. de la M.

(Avisador)

CONSEJOS Y ADVERTENCIAS

PARA LAS MADRES.

Nos ocupamos hoy de la mujer madre que es ó debe ser el elemento mas importante de la sociedad.

Una madre es el ser á quien Dios mira con mayor predilección.

El papel mas importante que hay que desempeñar en el mundo, es el de mujer madre.

Ella está llamada á formar el corazón de sus hijos.

En cada edad de estos tiene deberes muy distintos que cumplir, pero todos son á cual mas sagrados.

Si acierta a llenarlos, desempeña á satisfacción de Dios la misión que se le ha confiado.

Si no los llena, contrae una responsabilidad inmensa de la que dará cuenta en su día.

Por eso la conducta de una madre ha de ser siempre intachable y arreglada á la mas esquisita prevision.

No ha de considerar á sus hijos tan solo en el estado presente; debe verlos desde el día en que nacen para en el porvenir.

Su esmero ha de ser mucho mas esquisito respecto de las hijas, porque una palabra, una acción inconveniente tienen trascendentales consecuencias.

Para las hijas sirve de poco el cuidado del padre; aquellas están exclusivamente confiadas á los desvelos de la madre.

En esta se halla reasumida toda la autoridad con relación á las hijas.

Y como en cada periodo de la vida rodean á las niñas multitud de peligros, todos difíciles de conjurar, de ahí el que la madre debe ser toda de sus hijas y no consagrarse mas que á su cuidado y educación.

En los primeros años de una niña, la madre se siente inspirada por la misma naturaleza.